

RESEÑA BIOGRÁFICA DEL DR. WILFREDO SANDOVAL CÁLIX



El Dr. Wilfredo Sandoval Cálix, hijo de Don Marcial Sandoval Burgos y Doña Aurora Cálix de Sandoval, nació en Minas de Oro, Comayagua, el 10 de marzo de 1938. Realizó sus estudios de educación primaria en la Escuela Pública Dionisio de Herrera de Minas de Oro y la completó en la Misión Evangélica, de esta comunidad. Su educación secundaria la realizó en el Instituto Central Vicente Cáceres de Tegucigalpa obteniendo el título de Bachiller en Ciencias y Letras en 1956. Inició sus estudios en la Facultad de Ciencias Médicas de la Universidad Nacional Autónoma de Honduras (UNAH) y obtuvo el título de Médico y Cirujano en el año 1966. Posteriormente viajó a Estados Unidos de América a la Universidad de Mount Vermont, The Jewish Hospital y Dawn State University, Puerto Rico, graduándose de Especialista en Cirugía en el año de 1972. Contrajo nupcias con la Sra. Miriam Arias con quien procreó dos hijos, Wilfredo José y Mauricio.

Durante sus años en la Facultad fue presidente de la Asociación de Estudiantes de Medicina (1963-1964). En 1978 fue presidente de la Asociación Médica Ceibeña. Durante catorce años fue docente *Ad Honorem* en el Hospital Vicente D'Antoni, del programa del Internado Rotatorio de la Facultad de Ciencias Médicas, UNAH, y de la Universidad de Guadalajara, México. Ha publicado varios trabajos en la Revista Médica Hondureña. Coordinó la brigada del Colegio Médico de Honduras para auxiliar a las víctimas del terremoto en Guatemala en Febrero de 1976. También coordinó durante 14 años las brigadas anuales de Cirugía Plástica y Reconstructiva procedentes de Estados Unidos y que en el Hospital Vicente D'Antoni, atendían personas de escasos recursos económicos. Inició una tenaz lucha desde 1990 en contra de la minería a tajo gigante y cielo abierto con el uso de cianuro en Minas de Oro, convirtiéndose en defensor de la salud y la vida. Sus protestas se hicieron escuchar en la Asamblea Anual de Accionistas de la Corporación Mundial de Minería en Londres, Reino Unido, el 5 de mayo de 1993. La biodiversidad aun se conserva en la zona. Tiene como pasatiempo la fotografía.

Por todas estas virtudes y logros, es un gran honor que el L Congreso Médico Nacional se denomine *Dr. Wilfredo Sandoval Cálix*.